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一  般  質  問  順  序 

順番 氏   名 頁 質問予定日 

１ 藤  山  勇  一 P1 

3月 14日（月） 

２ 前 宮 美津子 P2 

３   宮   城     浩 P3 

４ 仲 宗 根   誠 P4 

５ 稲  嶺  隆  之 P6 

６ 新 里 治 利 P7 

3月 15日（火） 
７ 小 谷 良 博 P8 

８ 上 地  崇 P9 

９ 屋 富 祖   功 P11 

１０ 島  田    茂 P12 

3月 16日（水） 
１１ 伊  禮    悟 P13 

１２ 金 城 由 美 P15 

１３ 桑 江 直 哉 P17 

１４ 伊  佐    強 P20 

3月 17日（木） 
１５ 喜 友 名 秀 樹 P24 

１６ 高  橋    真 P27 

１７ 眞 榮 城 健 二 P29 

１８ 栄 野 比 和 光 P30 

3月 18日（金） 
１９ 喜 友 名 朝 彦 P33 

２０ 高 江 洲 義 八 P34 

２１ 諸 見 里 宏 美 P35 

２２ 瑞慶山良一郎 P37 

3月 22日（火） 
２３ 嵩 元 直 萌 P38 

２４ 阿 多 利   修 P41 

２５ 町 田 裕 介 P43 

２６ 池 原 秀 明 P45 

3月 23日（水） ２７ 大 城  隼 P48 

２８    新  屋    勝 P49 
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議席番号 １６ 議員氏名 藤 山 勇 一  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市  長 

企 画 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

指 導 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

市 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

総 務 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

関 係 部 長 
 

 

市 長 

市 民 部 長 

教 育 部 長 

関 係 部 長 

 

１．新型コロナウイルス感染

症関連について 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 
３．高齢福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．行政サービスについて 

 

 

 

 

 
 

５．成人年齢引下げについて 

 

（１）第6波以降における本市の感染状況と予防

対策の取り組みについて伺います。 

（２）今後の感染防止策について伺います。 

（３）感染症の長期化による市民生活への影響に

ついて、本市の見解を伺います。 

（４）コロナ禍からの再生に向け、細やかな支援

がより一層必要と感じるが、今後の方針につ

いて伺います。 

 

（１）新型コロナ感染症による休校や休園などに

伴う児童生徒や園児の居場所や預かり先に

ついて、本市の現状を伺います。 

（２）産前産後の家庭支援について伺います。 

（３）子育て包括支援の拡充や子育て支援の交流

拠点の創設について伺います。 

（４）小学校・中学校・高校への就学時等の学用

品などへの支援について伺います。 

 

（１）本市の高齢者の現状について 

 ①高齢化の推移について伺います。 

 ②介護率の推移について伺います。 

 ③新型コロナウイルス感染症による高齢者へ

の影響について伺います。 

（２）フレイル予防対策について 

 ①本市の予防対策について伺います。 

 ②高齢者向けのスマホ教室やデジタル活用の

対策等があるか伺います。 

 

（１）市民に寄り添う支援について 

 ①重層的支援体制の取り組み状況について伺

います。 

 ②来庁時における寄り添い型案内人などの導

入について伺います。 

 

（１）成人年齢が18歳に引き下げられる法改正に

ついて以下伺います。 

 ①改正の内容について伺います。 

 ②新成人に対する消費者対策について伺いま

す。 

 ③成人式の対象や式典内容などについて伺い

ます。 
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議席番号 ３０ 議員氏名 前 宮 美津子  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．生活保護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

３．交通行政について 

 

（１）「ためらわずに申請」できる生活保護行

政の充実と改善を求めて 

 ①沖縄市では、生活に困ったら、迷わず、た

めらわず、生活保護を申請できる対応にな

っているでしょうか。コロナ禍で繰り返し

通知されている生活保護業務等における留

意点、厚生労働省からの通知に対する市の

受け止め、これを受けてどのような改善が

図られたか伺う。 

 ②窓口で申請の意思を確認する対応になって

いるか伺う。 

 ③窓口にいらした方が申請に至るまでに要す

る時間はどれぐらいかかっているか伺う。 

 ④扶養照会が義務であるかのような説明は行

われていないか伺う。 

 ⑤就労指導について伺う。 

 ⑥厚労省の通知の中では、窮状に鑑みて可能

な限り速やかに保護決定をすること、あわ

せて「日々の食事に事欠く状態が放置され

ないよう指導を」とあり、対応を伺う。 

 

（１）「市営住宅」の入居保証人廃止について 

 ①入居手続きの現状について伺う。 

 ②公営住宅は、住宅に困窮する低所得者に安

い家賃で住宅を賃貸するのが目的。入居の

ハードルを下げるべき。見解を伺う。 

 ③市条例を改正して、入居保証人不要の手続

き方法に改めるべき。見通しを伺う。 

 

（１）通学路の安全対策について 

 ①通学路の安全対策の概要について伺う。 

 ②通学路の安全対策の状況について伺う。 

 ③歩道整備の必要性について伺う。 
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議席番号 １７ 議員氏名  宮 城  浩  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．本市公共事業について 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナ感染症対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感染

症に関する緊急経済対策に

ついて 

 

 

 

（１）本市における令和元年度、令和 2年度、令

和 3年度（確定分）に発注された公共事業の内

訳について伺います。 

 ①過去 3 年間の年度ごとの公共事業総額を伺

います。 

 ②過去 3 年間の年度ごとの公共事業総額のう

ち、県外及び市外業者（企業）の割合を伺い

ます。 

 ③本市登録業者総数を伺います。 

 ④発注するにあたり、本市の主な方式及び方法

について伺います。 

 ⑤市内業者育成や雇用創出や経済活性化につ

ながる観点より、本市内業者への考え方や方

針を伺います。 

 ⑥今後の課題について伺います。 

 

（１）本市におけるこれまでの累計感染者（陽性

者）は何人か伺います。 

 ①累計総数より年齢別、性別の割合について伺

います。 

 ②累計総数より回復（快復）者数について伺い

ます。 

 ③②より国民健康保険加入対象により傷病手

当の申請条件及びこれまでの支給件数と周

知について伺います。 

 ④社保加入の方への周知と今後の課題につい

て伺います。 

 

（１）沖縄市独自の経済支援としての緊急経済対

策（第八弾）について。 

 ①新規支援事業数と第六弾、第七弾よりの継続

支援事業数を伺います。 

 ②周知方法について伺います。 

 ③今後の課題について伺います。 
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議席番号 １３ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．過去の一般質問への対応

について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．保安灯について 

 

（１）ラジオ難聴地域の解消について 

  沖縄市東部地域は地形の関係から、ラジオを

聴くことができない状況。2021 年 6 月議会に

おける一般質問への答弁では「当該業務を担う

部署がないので、庁内関係部署と調整を進め

る」とあったが、その後の進捗状況を伺う。 

 

（２）コザ運動公園の駐車場について 

  アリーナイベント時に来場者がコザ運動公

園の駐車場を利用しており、コザ運動公園利用

者が駐車場を利用しにくい状況がある。2021

年 6月の一般質問への答弁では「管理者や関係

機関とどのような対応が可能か意見交換する

など、駐車場利用に不便が生じないよう努め

る」とあったが、意見交換等は行ったか。また、

その結果について伺う。 

 

（１）園田線について 

 ①事業概要を伺う。 

 ②事業完了後のメリットを伺う。 

 ③現状と課題、今後の展望について伺う。 

 

（１）東松本地区の浸水被害について 

  松本 2丁目ではこれまで、大雨時に床上まで

の浸水が起こり、家電製品や自家用車への被害

等を被っている。 

 ①浸水の原因を伺う。 

 ②これまで行ってきた対応（側溝整備など）を

伺う。 

 ③2021 年の大雨時にも被害があったとのこと

だが、改善に向けてどのような取り組みがで

きるか伺う。 

 

（１）保安灯について 

 ①市内にある保安灯の年間電気料はいくらか。 

 ②電気料金はどこが支払っているか。 

 ③保安灯の設置目的は。 

 ④保安灯による恩恵を受けているのは誰か。 
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議席番号 １３ 議員氏名 仲宗根 誠  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．ごみ問題について 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）中心市街地におけるごみ問題について 

  胡屋十字路周辺の商店街は少しずつ活気づ

いてきているが、それに伴いごみの投棄が目立

つ状況である。 

 ①当該地域は沖縄市の顔とも言える場所なの

で、対策を講じるべきだと考えるが当局の見解

を伺う。 

 ②具体的な対策を伺う。 
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議席番号 ８ 議員氏名 稲 嶺 隆 之  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．企画行政について 

 

 

 

 

 

 

３．経済文化行政について 

 

 

 

 

 

４．市民行政について 

 

 

 

 

５．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

（１）防災行政について 

 ①本市ホームページについて 

  ア．平時のアクセス数を伺う 

  イ．アクセス数の限度を伺う 

  ウ．災害時の対策を伺う 

  エ．災害モードについて伺う 

 

 

（１）復帰 50周年の取り組みについて 

 ①現在の計画を伺う 

 ②本市で行われるイベント等との連携につい

て伺う 

 ③市制 50周年までの取り組みを伺う 

 

 

（１）コロナ緊急経済対策について 

 ①これまで該当しなかった業種について 

  ア．調査方法を伺う 

  イ．今後の対策を伺う 

 

 

（１）火葬場建設計画について 

 ①現在の進捗状況を伺う 

 ②来年度の事業計画を伺う 

 

 

（１）公園行政について 

 ①本市公園トイレについて 

  ア．和式、洋式の割合を伺う 

  イ．今後の整備計画を伺う 

 ②コザ運動公園について 

  ア．ジョギングコースについて 

  （ア）利用者数を伺う 

  （イ）アリーナ外周を含む 3km コースの設

置について伺う 
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議席番号 ２４ 議員氏名 新 里  治 利  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．令和 3年度 沖縄市成人式

について 

 

 

 

 

 

 

（１）令和4年1月9日に沖縄市体育館で挙行され 

た沖縄市成人式であるが、コロナオミクロン

株が猛威を振るっている最中に成人式を催

したのはなぜか。 

 

 

（２）桑江市長の肝入りで万全の感染対策を施し

て開催したという認識だが、教育委員会の見

解はどうか。 

 

 

（３）沖縄市成人式とは「誰のために」「何を目

的」に毎年行われているか。 

 

 

（４）令和4年1月9日施行の沖縄市成人式におい

て、一部成人の式典会場への「入場拒否」が

あったと市民から相談があったが、事実か。 

 

 

（５）令和4年1月9日施行の沖縄市成人式におい

ての教育委員会職員の総数と管理職の人数

並びに業務指揮系統の内訳を伺う。 
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議席番号 ２３ 議員氏名 小 谷  良 博  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総務行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．施設使用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）固定資産税について 

 

 ①農地の固定資産税はどのように決定してい

るのか伺う。 

 

 ②現地調査または時期、方法について伺う。 

 

 ③地目が畑の根拠あるいは定義について教え

てください。 

 

 ④地目は畑ですが、耕作放棄地の固定資産税の

査定について伺う。 

 

 ⑤土地改良区と袋地との固定資産税の査定に

ついて伺う。 

 

 ⑥減免措置について伺う。 

 

（２）固定資産税の納付書について 

 

 ①誤納付書の原因について教えてください。 

 

 ②課内での再発防止対策について伺う。 

 

 

 

（１）つくし園内の通称アンパンマン公園につい

て 

 

 ①いつ使用禁止になったのか伺う。 

 

 ②使用禁止の理由を教えてください。 

 

 ③土、日の開放について伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

総 務 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

上 下 水 道 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

こどものま

ち推進部長 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和 4年 1月 15日（土）にトンガ諸島付

近の海底火山で大規模噴火が発生し、16 日

（日）0 時 15 分に津波警報や注意報が日本

国内でも発表されました。そこで以下伺う。 

 ①本市の対応状況について伺う。 

 ②課題と今後の検討事項を伺う。 

 

（２）災害時あんしん避難支援事業について 

 ①令和 3年度の取り組み状況を伺う 

 ②障がい福祉課や地域包括支援センター等で

の周知、啓発の取り組みを伺う。 

 ③内閣府が示した「避難行動要支援者の避難行

動支援に関する取組指針」の改定のポイント

を伺う。 

 ④今後の取り組み方針、目標を伺う。 

 

（３）災害時のトイレの確保について 

 ①災害用トイレの備蓄・整備状況を伺う。 

 ②内閣府が策定した「避難所におけるトイレの

確保・管理ガイドライン」によると、『トイ

レの確保・管理計画』の作成が求められてい

るが、本市の見解を伺う。 

 

 

（１）予防接種事業について 

①高齢者へのインフルエンザ、肺炎球菌ワクチ

ンへの公費助成の、接種実績を伺う。 

 ②事業の評価及び課題を伺う。 

 ③前回提案した、帯状疱疹ワクチンへの公費助

成も含め、今後の予防接種事業への市長の見

解を伺う。 

 

（２）ケアラー（介護者等）支援について 

 ①家族介護者支援の取り組みを伺う。 

 ②家族介護者支援の意義や国の方向性を伺う。 

 ③条例制定の可能性も含め、今後のケアラー支

援拡充への本市の見解を伺う。 
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議席番号 １５ 議員氏名 上 地   崇  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）eスポーツについて 

 ①e スポーツでのスポーツ振興の現在の取り

組みを伺う。 

 ②障がい者・高齢者等の方々へも、eスポーツ

の可能性が話題となっています。本市の見解

を伺う 

 ③障がい者等の方々への eスポーツの普及、振

興への取り組みを応援していただきたいが、

見解を伺う。 
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議席番号 ７ 議員氏名 屋富祖  功  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄唯一の本格的サーキ

ット場建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．学童保育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．パーク PFI事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．児童虐待を防ぐための取

り組みについて 

 

（１）沖縄サーキット整備基本構想について伺う 

 

 ①短期ビジョンの成果と費用対効果を伺う。 

 ②中長期ビジョンの計画を伺う。 

 ③めざす規模を伺う。 

 ④めざす共用開始時期を伺う。 

 ⑤市長の本気度を伺う。 

 

 

 

（１）令和4年度放課後児童クラブ申請状況につ

いて 

 

 ①学童入会申請件数を伺う。 

 ②入会申請から、入会決定までの流れを伺う。 

 ③入所待ち数を伺う。 

 ④待機児童の課題と対策を伺う。 

 

 

 

（１）沖縄市のパークPFI事業の取り組みを伺う 

 

 ①パークPFIの実績を伺う。 

 ②公園管理者のメリットを伺う。 

 ③民間事業者のメリットを伺う。 

 ④公園利用者のメリットを伺う。 

 ⑤今後の方針を伺う。 

 

 

 

（１）沖縄市における児童虐待相談件数の推移に

ついて伺う。 

 

（２）児童虐待防止対策の課題について伺う。 
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議席番号 １ 議員氏名 島 田   茂  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

１．沖縄市の地域防災力強化

事業について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄市の自主防災組織の結成率を伺う。 

 

（２）地域企業・防災団体からの要望について伺

う。 

 ①37自治会すべてが自主防災組織を結成した

として、大規模災害時における沖縄市の自

助・共助に係るボトムアップ型の地域防災力

は万全と考えるか伺う。 

 ②沖縄市建設関連団体協力会が、本市に拠点を

置くNPO法人防災サポート沖縄と防災協定

を取り交わす考えがあると聞く。このことに

ついて、本市の基本構想と密接に関連すると

思うが、双方が防災協定を締結することにつ

いて行政はどう考え、どのように支援してい

くのか伺う。 

 ③調印式における行政の支援体制を伺う。 

 ④調印式後に防災サポート沖縄は、沖縄市建設

関連団体協力会を自主防災組織として認定

していただくよう模索しているが、行政はど

のように対応するのか伺う。 

 ⑤沖縄市建設関連団体協力会から防災士の資

格取得を望む声が聴かれるが、沖縄市はどの

ように対応するのか伺う。 

 ⑥防災サポート沖縄は、沖縄市建設関連団体協

力会傘下の事業者に対しても、防災士資格取

得は最重要課題と聞いている。防災士資格取

得について防災サポート沖縄と連携は必要

かと考えるが、行政としてどう対応するのか

伺う。 

 

 

 

 



 13 

議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

１．教育行政について  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）無料塾について、以下伺う。 

 ①無料塾の内容について。 

 ②本市の取り組みについて。 

 ③無料塾への見解について。 

 

（２）地域未来塾について、以下伺う。 

 ①地域未来塾の内容について。 

 ②本市の取り組みについて。 

 ③地域未来塾への見解について。 

 

（３）「ホップステップクラブ」について、以下

伺う。 

 ①「ホップステップクラブ」の成り立ちと、運

営について伺う。 

 ②委託内容並びに委託費について、以下伺う。 

 ③指導内容の特性について、伺う。 

 ④令和 3年度の通級している児童・生徒と、復

学できた人数について伺う。 

 ⑤学校・教育機関との連携について、以下伺う。 

  ア．教育委員会、教育研究所、青少年センタ

ー、「サポートセンター夢咲き」を含めた

5 者会議は、年間何回実施しているか伺

う。 

  イ．学校との連携について伺う。 

 

 

（１）県道 20号線（東部線）、泡瀬方面から高原

小学校向け、ヒラカワ洋菓子店前の信号機の

停止線について、伺う。 

 ①停止線に停止すると信号機が見えないので、

危険性除去のため、停止線の変更について伺

う。 

 

（２）高原小学校の正門の変更により、学校正門 

につながる郵便局に横断歩道を設置できな

いか、伺う。 
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議席番号 ４ 議員氏名 伊 禮   悟  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

３．「アマミクヌムイ」につい 

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．中城湾港・新港地区につ 

いて 

 

（１）国指定名勝「アマミクヌムイ」について、

以下伺う。 

 ①「アマミクヌムイ」とは何か伺います。 

 ②越来グスクが国指定名勝「アマミクヌムイ」

に指定された背景について、伺う。 

 ③越来グスクの歴史的、文化的価値について。 

 ④「アマミクヌムイ」の整備計画を、2022 年

内に策定すると聞くが、内容について伺う。 

 ⑤隣接する公民館と一体化した博物館や資料

館の整備について、見解を伺う。 

 ⑥「越来城下町まつり」が毎年 10月頃開催さ

れているが、「越来グスク」をモチーフにし

た催し物やアトラクションについて、伺う。 

 ⑦観光の視点から「越来グスク」の魅力と周辺

整備について、見解を伺う。 

 

 

（１）中城湾港・新港地区について、以下伺う。 

 ①中城湾港の範囲について。 

 ②「中城湾港港湾計画」について。 

 ③中城湾港は、県内物流の中核を担う重要港湾

と位置づけられているが、具体的にどの港湾

のことか、伺う。 

 ④7市町村にまたがる「中城湾港」は物流の拠

点として、一体的に機能しているか、伺う。 

 ⑤中城湾港・新港地区は、本市とうるま市にま

たがっているが、両市の連携内容や共同事業

について、伺う。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

関 係 部 長 

 

 

１．大里地区・桃原地区土地  

改良区について（美里    

東部地区土地改良区） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．信号機について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市民生活について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

４．身体障がい者用自動車改造

助成金について 

 

 

（１）農道・農業用排水路の管理について 

 ①管理責任者は誰か伺います。 

 ②農業用排水路の側溝の施工年度を伺います。 

 ③今後はさらに現況の排水路で地域に悪影響

を及ぼす事はないか伺います。 

 

（２）農振除外について 

①本年度農振除外申請見直しの件数を伺いま

す。 

 ②前回対比何％か伺います。 

 ③農振除外申請許可の基準を伺います。 

 

 

（１）高原 20 号線・大里古謝線から県道 20 号

線に抜ける信号について 

 ①進学路での混雑状況を把握しているかどう

か伺います。 

 ②高原 20号線に車両の時間制限は設けられな

いか伺います。 

 

 

（１）高齢者の運転免許返納後の生活方法につい 

  て 

①65才以上の免許返納者の令和元年・2年の数

を伺います。 

②免許返納者の交通手段はどのように行われ

ているか伺います。 

③タクシー利用の割引助成制度等設けられな

いか伺います。 

 

 

（１）身体障がい者用自動車改造費助成金につい

て伺います。 

  ①助成金額を伺います。 

  ②助成対象者の要件について伺います。 

  ③相談件数はこれまで何件あったか伺います。 

  ④③の内受給件数は何件か伺います。 
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議席番号 ２２ 議員氏名 金 城  由 美  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

５．指定管理の危機管理につい 

て 

 

 

 

 

 

 

６．女性管理職について 

 

（１）市営体育館の管理 

 ①車いす用、ベビーカー用のスロープ手すりに

バスケットリングを固定させた理由につい

て伺います。 

  ②ダンク禁止の張り紙が貼られていたが何を

想定して貼ったのか伺います。 

 

 

（１）沖縄市の女性管理職について 

①令和 3 年度沖縄市の女性管理職の数を伺い

ます。 

②令和 4年度の女性管理職登用について、どの

ような計画でいるか伺います。 

③女性が働きやすい環境、経済的自立が出来る

環境創りにどのように取り組む計画か伺い

ます。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

水 道 局 長 

市 民 部 長 

企 画 部 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

２．沖縄アリーナ推進事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

（１）上水道の環境汚染について 

 ①沖縄県の倉敷ダム（うるま市・沖縄市）で見

つかった不発弾やドラム缶等について以下、

伺う。 

  ア．なぜ沖縄市民の飲料水の水源である倉敷

ダムから大量の不発弾やドラム缶が見つ

かった。その経緯について伺う。 

  イ．水源の水質等調査はどうなっているのか

伺う。 

  ウ．これを機会にダム周辺を含め不発弾やド

ラム缶等がほかにないのか調査を行うべ

きだと思うが市の見解を伺う。 

 

（２）嘉手納基地周辺から有機フッ素化合物

（PFAS）汚染が出ており、水道水にもその汚

染物質が混入している。原因特定のため嘉手納

基地への立入調査、原因を特定し汚染源を除去

することが必要だと思うが現状について伺う。 

 

（３）嘉手納米軍基地内の泡消火剤について 

 ①現在嘉手納基地内で使われている泡消化剤

はどのようなものか伺う。 

 ②PFOS、PFOA等有機フッ素化合物（PFAS）

を含まない泡消火剤への切り替えはどうな

っているのか伺う。いつ頃変更予定なのか伺

う。 

 

 

（１）沖縄アリーナの運用状況および沖縄市への

波及効果について 

   沖縄アリーナが 3月よりオープンして約 1

年稼働しました。稼働状況や沖縄市への波及

効果等、今後の取組について確認したいと思

います。 

 ①稼働実績について伺う。 

  ア．どのようなイベントが開催されたのか全

て伺う。並びに各イベントの観客動員数と

有料なのか無料のイベントだったのかに

ついても伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

２．沖縄アリーナ推進事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  イ．当局は「オープンから 5年程度はスポー

ツ興行、コンサート、ＭＩＣＥ等を開催し、

準備日も含めて 38.9％の稼働を想定して

いる」と答弁している。 

オープンしてからの稼働率について伺

う。課題があれば伺う。 

 ②事業計画の目的に人を集め、集まった人々を

市内に循環させ沖縄市を活性化させるとし

ていた。コロナ禍で市内に循環させる取組は

どうなっているのか伺う。 

 ③沖縄アリーナが完成して、令和 3年度運用し

ての沖縄市への波及効果はどうなっている

か伺う。 

 ④FIBA バスケットボール 2023について 

  ア．総額どの程度の規模の予算を考えている

のか伺う。その経費負担割合についてはど

うなっているのか伺う。 

  イ．準備状況はどうか伺う。 

  ウ．ボランティアの育成等はどのように考え

ているのか伺う。 

  エ．事前イベントの計画について伺う。 

 

（２）女子学園跡地にできる駐車場について 

   駐車場整備予定地において用地取得がま

だ上手くいっていない状況で、駐車場整備事

業が進んでいます。今後どのような課題が考

えられるのかについて確認していきたいと

思います。 

 ①12 月議会の一般質問では 34 筆中 30筆購入

済みで残り 4筆が交渉中とのことだった。そ

の後どうなっているのか交渉状況について

伺う。 

 ②まだ買い取れていない墓地と墳墓の物件補

償、沖縄市土地開発公社からの用地購入スケ

ジュールはどうなっているのか伺う。 
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議席番号 ２８ 議員氏名 桑 江 直 哉  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．沖縄アリーナ推進事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③令和 4 年度コザ運動公園隣接駐車場建設工

事について、残り約 1/3の整備（その 3）と

して進めるとしている。買い取れていない土

地はどうなるのか、どのような方針で（その

3）整備を進めようとしているのか伺う。 

 ④駐車場の実施設計で 3 筆の内買い取れない

墓地がある場合、実施設計の修正を行う必要

はあるのか伺う。合わせて、修正する必要が

ある場合、平面駐車場の修正をいつ頃までと

考えているのか伺う。 

 ⑤買い取れていない残り 3 筆の土地のグラン

ドレベルと駐車場平面駐車場の実施設計上

のグランドレベルに高低差はあるのか、あれ

ばどの程度の高低差があるのか伺う。 

 ⑥残り 3筆の土地は一塊ではなく、歯抜け状に

なって散らばっている。買い取れていない土

地と土地の間に買い取れている土地があり、

公用地として買い取っても駐車場として十

分活用できなくなるのではないか危惧して

いる。 

このような状況が生じた場合、駐車場整備に

支障はないのか伺う。当局の見解を伺う。 

 ⑦平面駐車場の整備、立体駐車場の整備スケジ

ュールについて伺う。合わせて、いつ頃供用

開始予定なのかも合わせて伺う。 

 ⑧駐車場は有料か無料か伺う。駐車場の運営手

法についてどのように考えているのか伺う。

いつ頃までに運営手法を決定するのか伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総 務 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

こどものま

ち推進部長 

健 康 福 祉 

部 長 

 

１．沖縄市職員処遇について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．コロナについて 

 

（１）国の人事院及び県人事委員会での給与改定

（ボーナス引下げ）について以下で伺う。 

①給与改定（ボーナス引下げ）はいつ頃か伺う 

②第 418 回定例会での一般質問答弁「令和 3

年度の引下げに相当する額につきましては

令和4年6月のボーナスから減額することで

調整を行う」とありましたが、予算は年度ご

とに決定されますが、令和 3年度分引下げ額

を令和 4年度予算で減額する妥当性を伺う。 

③2021年度施政方針 P28・29に「職員一人ひ

とりが、（中略）よく学び、よく働き、よく

遊ぶ、家族を大事に、そして、市民を大切に

するなど、（中略）職員へ成長し続けるとと

もに、全体の奉仕者として、慈愛と謙虚な心

で市民に接することで、「日本一の市役所」

を目ざしてまいります。」と施政方針にある

ように職員の皆さんは、コロナ禍の中日々職

務に取組んでいますが、給与改定について、

市長の見解を伺う。 

 
（２）介護休暇について以下で伺う。 

 ①介護休暇の内容を伺う。 

②介護休暇取得状況を平成 30 年度から令和 2

年度を伺う。 

 

（３）出生サポートについて以下で伺う。 

①出生サポート休暇（正職員・会計年度職員）

の内容を伺う。 

 ②出生サポート休暇には不妊治療を伴うが、不

妊治療に対する国の動向を伺う。 

 

 
（１）コロナ対策職員の現状を以下で伺う。 

 ①ワクチン対策職員の現状を伺う。 

  

（２）コロナについて以下で伺う。 

 ①新型コロナ流行期以降の超過死亡数を伺う。 

 ②コロナウイルスによる重篤者数（大人・0才

から 10代）で伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

こどものま

ち推進部長 

健 康 福 祉 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

２．コロナについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．コロナ経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．ミュージックタウン内施

設について 

 

 

（３）コロナワクチン接種について以下で伺う。 

 ①コロナワクチン接種率（1回目・2回目）を

伺う。 

 ②全国のワクチン接種後の重篤な副反応者数

を伺う。 

 ③全国のワクチン接種後の死亡者数を伺う。 

 

（４）PCR検査について以下で伺う。 

 ①PCR 検査場の内容（濃厚接触者・高熱・一

般・費用等）を伺う。 

 ②検査人数を伺う。 

 ③PCR検査のCT基準を伺う。 

 

（１）コロナ経済対策について以下で伺う。 

 ①飲食業者に対する、国・県・市の支援を伺う。 

 ②飲食業者以外の業者（運転代行・タクシー・

酒屋・水屋・空瓶回収業・食料業者・宿泊業

者等）への、国・県・市での支援を伺う。 

 ③市長の 2021 年度施政方針 P6 に「私は、コ

ロナ禍の長期化による市民生活や地域経済

へのダメージに対し、地域の実情に即した経

済・雇用など、国や県の行き届かない対策を

講じるとともに、「活力あふれる沖縄市」の

実現に向け、着実な施策展開を図ってまいり

ます。」また、P30 には「コロナ禍で落ち込

んだ地域経済の再生に向けた極めて重要な

1年として、2期目の最終年度を本市の活力

創出への起点となるよう、全身全霊を傾注し

てまいる所存」とありますが、経済対策に対

しての市長の見解を伺う。 

 

（１）ミュージックタウン音市場について以下を

伺う。 

 ①地域活性化について、ミュージックタウン音

市場と周辺事業主との地域活性化について

の取組みを伺う。 



 22 

議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

経 済 文 化 

部 長 

関 係 部 長 

 

４．ミュージックタウン内施

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．エイサー会館指定管理に

ついて 

 

（２）音広場について以下で伺う。 

 ①令和2年度・令和3年度の利用開催数を伺う。 

 ②音広場の借用（申し込み方法・金額等）につ

いて伺う。 

 ③ミュージックタウン内入所者の音広場活用

を伺う。 

 

（３）音広場設置の大画面について以下を伺う。 

 ①大画面の借用（申し込み方法・金額等）につ

いて伺う。 

 ②大画面を活用した回数（行政・管理者・借用

者で）を伺う。 

 

（４）エイサー会館について以下で伺う。 

 ①令和元年度から令和 3年度の売上（委託業者

の数・品数・売上額・エイサー会館のオリジ

ナル商品数・売上額）を伺う。 

 ②令和元年度から令和 3年度の来館者数（来館

者数・エイサー体験者数・三線演奏体験者

数・紅型体験者数・プラバン製作者数を県内

外の比率）を伺う。 

 ③令和元年度から令和 3年度の、エイサー講座

メニューを受けた数（保育園幼稚園・小学校

低学年・小学校 3年生～中学生・児童館～自

治体を館内と出張で）を伺う。 

 ④令和元年度から令和 3 年度のエイサー検定

受講者数を伺う。 

 ⑤令和元年度から令和 3年度の、エイサー会館

主催イベント数（エイサー演舞・講座関連等）

を伺う。 

 ⑥令和元年度から令和 3年度の、エイサー会館

常駐スタッフ数を伺う。 

 

（１）エイサー会館指定管理について以下で伺

う。 

 ①指定管理者応募はいつか伺う。 

 ②現在の直営管理費を伺う。 

 ③指定管理者応募者は、法人事業者に限るのか

伺う。 

 ④指定管理に移行した際、指定管理料等は事前

に振り込まれるのか伺う。 
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議席番号 ２７ 議員氏名 伊 佐   強  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

経 済 文 化 

部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企 画 部 長 

 

６．沖縄アリーナについて 

 

 

（１）第 386回定例会一般質問、（仮称）一万人

アリーナの答弁について以下で伺う。 

 ①「地域経済の活性化に寄与する施設」また、

「周辺地域（本市中心市街地）等附帯産業と

の連携」とありますが、その後の地域経済の

活性化に寄与する施設として、周辺地域（本

市中心市街地）等附帯産業との連携の進捗状

況を伺う。 

 ②「近隣に飲食店を誘致するなど」とあります

が、進捗状況を伺う。 

 ③「周辺ににぎわいをもたらすためには、飲食

テナントの充実は重要なもの（中略）、イベ

ント時に開放する区画、エントランスホール

等の利用に合わせた区分け」と答弁がありま

したが、現状を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

１．基地の返還と都市計画行

政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市営住宅について 

 

（１）2021 年 12 月 31 日の新聞報道によると米

軍キャンプ瑞慶覧ロウワー・プラザ住宅地区

（ライカム交差点）の返還について予定通りの

返還は困難との記事が記載されていたが事実

確認のため以下を伺います 

①地権者会が発足し、勉強会などを行っている

と思うが詳細について伺う 

②同地区の返還には住宅 102 戸の移設が条件

であり、同じキャンプ瑞慶覧内に新たな住宅

の建設工事を進めていると思うが進捗状況

について伺う 

③統合計画全体の遅れがあるのか、あるならそ

の原因は（市・県・国・米軍）どこにあるの

か伺う 

④第 5 次沖縄市総合計画基本構想前期基本計

画に早期返還への対応として、早期返還と返

還後の円滑な跡地利用に向けた詳細な情報

について、日米両政府に求めるとあるが、記

事内容を含め現在の状況について確認され

ているのか伺う 

 

（１）第 413 回沖縄市議会定例会において本員

の一般質問でも取り上げている市営住宅への

入居時に様々な理由で連帯保証人が確保でき

なかった方への社会整備について以下を伺い

ます。 

①入居者及び新規応募者に行ったアンケート

の内容と結果について伺う（時期・回答率） 

 ②単身の高齢者など連帯保証人が確保できな

い場合の対応について伺う 

 ③国は公営住宅管理標準条例から保証人に関

する規定を削除しているがその背景をどの

ようにとらえているのか伺う 

 ④他市の動向及び入居者の意向も確認しなが

ら検討するとの答弁をしているが、那覇市や

沖縄県は保証人を廃止にする動きがある。本

市も市営住宅入居における連帯保証人を不

要にできないのか伺う 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

３．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．総務行政について 

 

（１）1 月 16 日にトンガ諸島の海底火山に伴う

津波注意報(沖縄市)が発表されましたが、今回

見えた課題や今後の取り組みについて以下を

伺います。 

 ①第 411 回沖縄市議会定例会において本員の

一般質問で防災行政無線（屋外スピーカー）

が風向きに関係なく聞こえない地域がある

事を指摘しましたが、今回どうだったのか。

聞こえない地域があったのか伺う。 

 ②全市民がどこにいても必ず防災行政無線か

ら正確に聞き取ることができるということ

が防災行政無線の役目だと考えるが、防音工

事実施済みの住居等の条件によって聞こえ

ない課題もあります。対応について伺う 

 ③深夜の津波注意報であったが、東部地域をは

じめ市民がとった行動を把握できているの

か課題について伺う 

 ④さらなる市民や職員の意識、知識向上は急務

です。当局の今後の取り組みについて伺いま

す 

 

（１）第 405 回沖縄市議会定例会において本員

の一般質問でも取り上げています会計年度任

用職員の感染症における病休、療養休暇につい

て以下を伺います。 

 ①療養時の給与について 

  ア．就業制限がかかる感染症 2 類の新型コロ

ナウイルスですが、療養休暇中は、有給・

無給どちらか正職員・会計年度職員それぞ

れを伺う 

  イ．感染症 5 類にあたるインフルエンザは就

業制限がありません。無給であるとの答弁

も頂いています。そこで感染した者に対し

て当局は、出勤を可能としているのか伺う 

 ②正職員と会計年度任用職員の療養休暇、病休

の日数を伺います。 

 ③他市の状況も踏まえながら、有給での休暇に

ついて検討していくと答弁があったが、検討

した内容を伺う。 
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議席番号 １０ 議員氏名 喜友名 秀 樹  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

４．総務行政について 

 

④近年、頻繁に感染症が流行する中において働

く者(正職員・会計年度職員)の病休・療養休

暇の在り方は、平等でなければならないと考

えるが、コロナ以外の感染症についても有給

にできないか当局の見解を伺う。 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）特殊な一般廃棄物の取り扱いについて市民

にどのように説明してきたのか伺う 

 ①リチウムイオン電池などの廃棄処分が特殊

なものについて 

 ②電動車いすとシニアカー等の処分について 

 ③課題について 

 ④今後の方針について 

 

 

（１）組織の体制について 

 ①本市の防災に対する事業課の位置づけと取

り組み認識について伺う 

 ②沖縄県ではどのような位置づけとなってい

るか伺う 

 ③平時の防災減災の取り組みと非常時の災害

に対応できる組織体制強化が急務だと考え

るが見解を伺う 

 

（２）応援協定などについて 

 ①本市の方針について伺う 

 ②全庁的に締結している協定、覚書などの種別

と数の現状を伺う 

 ③災害フェーズごとに対応が迫られる災害対

策本部長（市長）の決裁や指示を仰ぐ事がで

きる体制が構築されているか現状を伺う 

 ④課題とは何か伺う 

 ⑤数多く締結している協定などが有効に機能

するために防災訓練など活用してローリン

グしながら実地点検できないか伺う 

 ⑥今後の取組の方向性について伺う 

 

（３）備品の整備について 

 ①整備方針について伺う 

 ②現在地から一時避難場所へ、そして一時避難

場所から指定避難所へ移動する動線のイメ

ージをベースにした「逃す」のに有効な「J I 

N R I K I」「キャリダン」「おんぶ紐」など

備品整備を検討すべきだと提言するが市当

局の見解を伺う 
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議席番号 ２５ 議員氏名 高 橋   真  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

市 長 

副 市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

３．バリアフリー基本構想に

ついて 

 

 

 

４．スポーツ観光振興行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．市長の政治姿勢について 

 

（１）本市の取組状況について伺う 

 ①総合計画での位置づけについて伺う 

 ②現在の検討状況と今後の方針について 

 

 

（１）沖縄市観光振興計画について 

 ①国際、国内スポーツ大会やパラスポーツ合宿

誘致について 

 ②公認競技可能なプールの必要性について 

 

（２）観光危機管理計画について 

 ①地域防災計画との違いについて 

 ②策定後、具体的にどのように活用するか伺う 

 

（３）バリアフリー観光の取り組みについて 

 ①現状の取組状況と課題について 

 ②市独自に開催した勉強会の総括について 

 ③研修会やシンポジウムなど市民周知に資す

るさらなる事業展開は検討可能か 

 ④相談窓口の設置について 

 

 
 

（１）市長公約の達成状況、2期 8年間市政運営

の総括についてご見解をお伺い致します 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 29 

議席番号 ９ 議員氏名 眞榮城 健二  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 
 

 

 

 

２．ひとり親家庭支援につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．こどものまち推進行政に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）倉敷ダムで見つかった不発弾について 

 ①経緯について伺う。 

 ②水の供給先について伺う。 

 ③取水停止における影響について伺う。 

 ④倉敷ダム全体の調査の必要性について、本市

の見解を伺う。 

 

  

 

（１）ひとり親家庭住宅支援資金貸付について 

  沖縄県では、「母子・父子自立支援プログラ

ム」の策定を受け、自立に向けて求職活動や資

格取得等に意欲的に取り組むひとり親家庭に

対して、住居の借り上げに必要な資金を無利子

無担保で貸し付ける「住宅支援資金貸付」を

2021 年 6 月から開始し、様々な実情に応じた

支援策を打ち出しているが、以下伺う。 

 ①本市の状況について伺う。 

 ②課題について伺う。 

 ③今後のフォロー体制について伺う。 

 

 

 

（１）子育てケアプランについて 

  こどもたちが夢に向かって元気にたくまし

く育つ環境づくりを目的とした、こどものまち

宣言から 14年が経ち、当時産まれたこどもた

ちはもうすぐ 15歳を迎える。未来に向かって

羽ばたくこどもたちの支援体制づくりに向け、

以下伺う。 

 ①本市の状況について伺う。 

 ②子どもを産み育てやすい環境づくりに向け

て本市の見解を伺う。 

 ③子育て家庭に対する妊娠、出産、育児等、切

れ目のない支援について、見解を伺う。 

 ④マタニティボックスの事業化に向けて提案

するが、見解を伺う。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

１．市北部地域における振興

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．倉敷ダムの返還跡地の銃

弾等の発見について 

 

（１）前回の当局の答弁で、市北部地域の振興に

ついて、市北部地域の各自治会長を中心に意見

を聴き取り、具体的な検討が可能かどうか調整

させてもらいたいとの答弁でございました。実

際、具体的な意見交換はされたのでしょうか。

お伺いします。 

 

（２）単刀直入にお伺いします。松本自治会の公

民館改修及び知花自治会の公民館建て替え等

につきましては、以前から地域の要望として各

自治会より要請書が沖縄防衛局及び当局へ提

出されております。その要請に対し市当局の中

ではどのように調整されているのでしょうか。

全体的な基地負担軽減の立場から、それから公

民館の所管部署の立場から各々答弁を伺いま

す。 

 

（３）市北部地域における振興策の一つとして、

知花花織を担う人材育成や伝統文化を周知し

ていくための拠点整備が必要だと思うが、当局

の見解を伺います。 

 

（４）沖縄防衛局や関係機関との対外的な調整は

行われているのでしょうか。具体的な調整をさ

れているのでしたら、その進捗状況をお聞かせ

下さい。 

 

（１）知花自治会や松本自治会からは、統合計画

の移設受入当時から、倉敷ダムという子供たち

が遊ぶ水場が近いことから、水質汚染等が無い

よう環境汚染の問題に注意してもらいたいと

いう地域からの意見が上がっていたはずです。

今回の倉敷ダムの件では近隣住民の影響や水

質基準等を含め安全なのかどうか、対応状況も

含めお伺いいたします。 

 

（２）移設予定エリアである嘉手納弾薬庫の白川

地区でも相当な数の不発弾等が出ています。周

辺に住む知花及び松本自治会の地域住民への

対策はどのように行っているのか。地域住民の

安全安心は確保されているのかお伺いします。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．本市の歴史認識について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．児童福祉について 

 

 

（１）沖縄市の歴史について学習することは沖縄

に誇りを持ち、私たちの心を豊かにし、これか

らの沖縄市をもっとよくしていくために大切

なことであります。尚泰久、鬼大城、百度踏場、

尚宣威をもっと市民、県民観光客に親しまれる

よう、関係市道等、区間を決めて通り名をつけ

ることについて伺います。 

 ①第 398 回、第 402 回定例会において、建設

部から市道の通り名導入を検討していくと

の答弁を頂いたが、その後の進捗を伺いま

す。 

 ②第 402 回定例会において、県内外の情報収

集や関係部署との意見交換を実施している

と答弁したが、詳細的な内容を教えて頂きた

い。 

 ③同件については、予算が伴う案件ではないと

考えているが、なぜ約 4年前から現在まで通

り名導入の実現に至っていないのか伺いま

す。 

 

（２）本市の北部玄関口アピールについて 

①池原 1丁目 1、ウブガー広場の管理について

伺う 

②鳩目銭の鋳造跡「木火土金水」とは何か伺う。 

③国道 329号線に隣接して、鳩目銭をかたどっ

たオブジェの設置は可能か伺います。 

 

（１）限られた、教育現場における諸問題につい

て伺う。 

 ①教育委員会に報告のあった諸問題等の実情

を伺う。 

 ②教育指導上の課題解決処理を伺う。 

 ③スクールロイヤー制度とは。活用状況を伺

う。 

 

（１）こども医療費助成事業について 

 ①学校保健「医療券」の内容を伺います。 

②医療費助成事業で補う事は可能か伺います。 
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議席番号 ２ 議員氏名 栄野比 和 光  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

６．建設行政について 

 

 

（１）松本都市緑地内の水路について伺います。 

 ①これまで大雨時に道路が約 1 メートル近く

冠水しており、令和 3年度に下水道課におい

て委託調査を実施すると聞いたが、原因は究

明できたのか伺います。 

 ②今後はどのようにして事業を進めるのか伺

います。 

  

（２）東部海浜開発事業について伺います。 

 ①現在の国・県・市の進捗状況は。特に令和 5

年度末に人工ビーチの供用開始に向け、橋

梁、ビーチまでの道路の整備状況（計画延長、

整備延長など）に関して伺います。 

 ②人工ビーチの供用開始時に道路に歩道はあ

るのか。また、散策することは可能か伺いま

す。 

 ③ホテルの誘致やカーボンニュートラルなど、

市においても最先端の業務を行っているが、

その成果はどのようにして地域に周知して

いるのか伺います。 
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議席番号 １１ 議員氏名 喜友名 朝 彦  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民行政について 

 

（１）教室に入りたくても入れない児童・生徒の

居場所について 

①本市、小・中学校における教室に入りたくて

も入れない児童・生徒の人数をお聞かせ下さ

い。 

②教室に入りたくても入れない要因は何です

か。お聞かせ下さい。 

③教室に入りたくても入れない児童・生徒へは

どのような対応をしているのか。お聞かせ下

さい。 

④出席日数の取り扱いはどうなるのか。お聞か

せ下さい。 

⑤学校へ足（気持ち）が向かない児童・生徒へ

の対応はどうなっているのか。また、居場所

はどうなっているのか。お聞かせ下さい。 

⑥学校へ登校できず、学校外の居場所に通う児

童・生徒の出席日数の取り扱いはどうなるの

か。お聞かせ下さい。 

⑦学校外での子ども達の居場所はどのくらい

あるのか。足りていますか。お聞かせ下さい。 

⑧認可外だと出費が大変です。認可の子ども達

の居場所を増やす必要があると本員は考え

ますが、教育長の見解をお聞かせ下さい。 

 

 

（１）コロナ過における自治会支援について 

①コロナ過においての自治会運営はどうなっ

ているのか。お聞かせ下さい。 

②新型コロナウイルスの感染拡大により、地域

活動が制限されている。本市自治会に対し、

これまでにどのような支援を行っているの

か。お聞かせ下さい。 

③今後、自治会に対し、どのような支援が必要

と考えているのか。お聞かせ下さい。 
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議席番号 １９ 議員氏名 高江洲 義 八  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．文化財保護行政について 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．建設行政について 

 

（１）沖縄市の文化財保護について 

 ①沖縄市の文化財保護条例について伺う。 

 ②沖縄市の文化財の現状について伺う。 

 ③沖縄市の文化財の施策について伺う。 

 

 

（１）若者世代のニートや引きこもり対策につい 

  て 

 ①県内の 15 歳から 34 歳の被労働人口につい

て伺う。 

 ②本市の若年無就労者数について伺う。 

 ③本市の若年無就労者対策について伺う。 

 

（２）独居老人について 

 ①本市の独居老人の世帯数と人数について伺

う。 

 ②本市の独居老人の現状と取り組みについて

伺う。 

 

 

（１）沖縄こどもの国について 

 ①沖縄こどもの国にオオゴマダラチョウハウ

スとプラネタリウムの設置について伺う。 

 

 

（１）沖縄市道路通報アプリを利用した道路通報

について 

 ①アプリを利用した道路通報のこれまで市民

からの件数について伺う。 

 ②アプリを利用した道路通報の内容と対応に

ついて伺う。 

 ③アプリを利用した効果について伺う。 

 

 

（１）空き家対策について 

 ①本市の空き家の件数について伺う。 

 ②那覇市が空き家問題官民で解消とあるが、本

市の取り組みについて伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄振興特別措置法につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．基地問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）沖縄振興特別措置法の一部改正案が閣議決

定された。そこで、本法案改正概要及び本市

との関連性について伺いたい。 

 

（２）これまでの沖縄振興は、企業における生産

性向上、人材育成等が必ずしも十分とは言え 

ない本市の課題について伺う。 

 

（３）沖縄市の自立的発展を目指すには新たなビ

ジネスモデルの構築を図り、競争力ある産業育

成が必要と考えるが取組を伺いたい。 

 

（４）次期沖縄振興計画の新たな視点について伺

う。 

 

（５）沖縄市特定駐留軍用地内土地取得事業につ

いてはどのようになっているのか伺う。 

  また、基地返還に伴う跡地の転用推進事業に

ついても併せて伺う。 

 

 

（１）嘉手納基地から派生する米軍機等の騒音に

ついて 

 ①騒音防止協定の内容について伺う。 

 ②沖縄県は騒音防止協定の厳守と飛来訓練を

しないこと等を日米両政府に求めているが、

一向に改善されない現状がつづいている。航

空機騒音について沖縄市の取組を伺う。 

 ③嘉手納基地周辺の防音工事対象区域の現状

と予算、件数、課題について伺う。 

 ④第 4 次嘉手納爆音基地爆音差止訴訟、原告

数 35,566名（沖縄市原告数 5,799名、世帯

数 1,969 世帯）過去最多の原告数である。  

米軍航空機の飛行訓練や外来機の飛来に伴

う爆音による生活環境破壊、健康被害に苦し

め続けられている嘉手納基地周辺住民の訴

えである。桑江市長はどのように受け止めて

いるのか伺う。 
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議席番号 ２０ 議員氏名 諸見里 宏 美 

答弁を求め

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

３．環境問題について 

 

 

 

 

（１）2 月 17 日、倉敷ダムの湖内で小銃弾とド

ラム缶が見つかった。発見地点は基地返還地点 

であり米軍由来の可能性が高い。県と連携し、

国の責任でドラム缶の回収・不発弾の処理及び

周辺の水質調査、土壌調査を求めるべきと考え

るが見解を伺う。 

また沖縄市の取り組みについても併せて伺

う。 

 

（２）市民から、水道水への影響はないかと問い

合わせがある。影響について伺う。 
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議席番号 ６ 議員氏名 瑞慶山 良一郎  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

２．市民生活の利便性向上に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 
３．経済対策について 

 

 

 

 

 
４．沖縄アリーナ活用につい 

て 

 

 

 

 

 
 

５．薬物汚染について 

 

（１）2期 8年を迎えるにあたり、これまでの実

績を伺う。 

 ①1期目・2期目の公約実現率進捗状況は 

 ②1期目の公約の中で印象深いものは 

 ③2期目の公約の中で印象深いものは 

 ④2期 8年で特に力を入れたソフト事業は 

 ⑤3期目に向けて力を入れたい政策は 

 ⑥3 期目に向けて市民に対して最も訴えたい

ものは 

  

 

（１）火葬場について 

 ①進捗状況は 

 ②どれくらいの規模を考えているのか 

 

（２）ウェルビーイングについて 

 ①概要について 

 ②沖縄市の取り組みについて 

 

 

（１）脱コロナに向けた沖縄市独自の経済対策は 

 ①コロナ禍の 2年間で婚姻をした人数は 

 ②沖縄市内での結婚式の現状は 

 ③市独自の支援・お祝いを考えるべきでは 

 

 

（１）年に 1・2回の市民に対してのイベントを

開催すべきだと思うが、当局の考えは 

 

（２）来年開催される FIBAバスケットボールワ

ールドカップの進捗状況は 

 

 

（１）沖縄市の薬物汚染について 

 ①現状はどのようになっているのか 

 ②市内で確認されている薬物の種類は 

 ③オーバードーズについて把握されているか 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市 長 

関 係 部 長 

 

１．令和 4 年度予算確保と国

県各交付金・事業等の活用

について 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．まちづくり行政について 

 

（１）ふるさと納税の活用について 

 ①本市現状について 

 ②県外在住の市出身者等が両親祖父母をサポ

ートできる等の福祉関連メニューの検討に

ついて 

 

（２）企業版ふるさと納税の活用について 

 ①本市の現状について 

 ②北海道東川町等の先進地事例について 

 ③県外各企業との連携に向けた事業検討につ

いて 

 

（３）地方創生臨時交付金の活用によるお悔やみ

等の手続きワンストップシステム導入事業

の検討について 

 

（４）デジタル田園都市国家構想推進交付金の活

用によるテレワーク推進サテライトオフィ

ス等の整備検討について 

 

（５）令和 4年度沖縄振興予算案における沖縄

型産業中核人材育成活用事業の検討につい

て 

 

（１）中心市街地活性の目的について 

 

（２）中心市街地における現行事業について 

 ①国道拡幅事業の現状について 

 ②パークアベニュー双方向化の現状について 

 

（３）中心市街地における今後の計画等について 

 ①現状の各計画、方針、指針について 

 ②都市再生特別措置法等の改定におけるウォ

ーカブル推進事業等の活用について 

 ③都市再生整備計画の検討について 

 ④都市再生推進法人の指定について 

 

（４）来年 FIBAバスケットW杯も控え、中心

市街地では都市計画、商工、観光振興等様々

な所管が関わる上で、（仮）市街地連携プロ

ジェクトチーム等の創設検討について 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

教 育 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

３．教育保育行政について 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
４．子育て・女性支援につい 

 て 

 

（１）スタディークーポン事業（教育バウチャー

制度、学校外教育助成金等）の検討について 

 

（２）（仮）沖縄市教育支援センターの設置検討

について 

 

（３）保育業務改善のための ICT活用の現状に

ついて（公立、私立での現状と今後の見通し

について） 

 

（４）保育士不足解消のための、県外保育士移住

費等支援事業の検討について 

 

（５）発達支援保育事業補助金の拡充検討につい 

 て 

 

（６）ファミリー向け知育コンテンツ事業等の活

用による、地域 PR、交流循環の促進につい

て 

 

（１）産後ケア事業の通所、宿泊型等の現状と今

後について 

 

（２）子育て世帯訪問支援臨時特例事業の活用に

ついて 

 

（３）子育て短期支援事業、一時預かり事業の拡

充について 

 

（４）子どもコミッショナー制度の検討について 

 

（５）養育費の不払い解消、確保の支援について 

 

（６）DV被害者等セーフティーネット強化支援

パイロット事業の活用による民間シェルタ

ー等取組の促進について 

 

（７）セーフティーネット登録住宅における子育

て世帯等に対する家賃低廉化の拡充につい

て 
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議席番号 １４ 議員氏名 嵩 元  直 萌  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．建設行政について 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）国土交通省・公共事業関係予算のポイント

について 

 ①ICT 施工等の取組を加速する事で生産性向

上を図るためのｉConstruction 施策の推進

について 

 ②設計の 3 次元化による費用超過リスクの低

減、工程の省略可を図るための、BIM／CIM

を活用した新積算システムの活用について 

 

（２）基地関連工事における市内事業者受注促進

について 

 ①現在の受注状況について 

 ②ボンド枠を組むための政策検討について 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

建 設 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市営住宅入居時の保証人

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子宮頸がん対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）市営住宅は県営住宅とともに高齢者や低所

得者等への住まいを提供する大変大きな役割

を担っています。 

しかし入居の際に「連帯保証人」をお願いし

ないと入居ができない決まりになっているよ

うですが、県では 2月の県議会に住まいのセー

フティーネットの観点から県営団地に入居す

る際の「連帯保証人」規定を廃止するとの報道

がありました。 

①市営住宅の入居時の現状について伺う 

②「連帯保証人」の必要な理由を伺う 

③「連帯保証人」が確保できなくて入居できな

かった事例はあるか伺う 

④本市の市営住宅でも「連帯保証人」規定をな

くすことはできないか伺う 

 

 

 

（１）昨年の 6月議会で本員が取り上げさせて頂

きました子宮頸がん予防のＨＰＶワクチン接

種についてその後、昨年の 11 月に厚生労働省

が積極的にすすめる方針を決めたようです。ワ

クチンキャッチアップ接種の周知と勧奨につ

いてどう進めるのか。 

①ＨＰＶワクチンのこれまでの接種状況を伺

う 

 ②ＨＰＶワクチンのキャッチアップ接種の方

針について伺う 

  ア．接種の対象者について 

  イ．接種の期間について 

  ウ．対象者への安全性や有効性の周知につい

て 
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議席番号 ２６ 議員氏名 阿多利 修  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市  長 

建 設 部 長 

健 康 福 祉 

部 長 

こどものま

ち推進部長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．東部海浜開発事業につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．ＦＩＢＡバスケットボー

ルワールドカップ 2023 に

ついて 

 

（１）報道によると、沖縄総合事務局は県内に大

量に漂着した軽石の処分方法として、東部海浜

開発の泡瀬埋め立てに活用したいとの事です。 

①埋め立てた場合に科学的な汚染や問題はな

いか伺う 

②メリットについて伺う 

③デメリットはあるか伺う 

 

 

（１）バスケットボールワールドカップ 2023の

沖縄市開催が来年に迫ってまいりました。沖縄

県で開催される世界大会として滅多にない沖

縄をアピールするチャンスだと思います。   

 ①改めて開催に至る経緯を伺う 

 ②準備状況について伺う 

 ③国や県との調整を伺う 

 ④近隣市町村との調整はどうか伺う。 
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議席番号 ５ 議員氏名 町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．土曜保育について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．沖縄こどもの国について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．北朝鮮による日本人拉致

被害問題について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市の保育園等における土曜保育につい

て、保護者側、保育所側、子ども側等、様々な

立場や観点があると思料されるが、本市の土曜

保育の現状について以下のとおり伺う。 

 ①土曜保育の意義・目的について。 

 ②土曜保育の利用条件について。 

③土曜の現状（受け入れが可能な園、人数及び

受け入れ状況等）について。 

 ④通常の保育（平日）とどのような違いがある

か。 

 ⑤保護者側の観点に立ち、通っている園で土曜

保育が利用できない場合の対処法はあるか。 

 ⑥現在の保育士の処遇向上施策について。 

 

（１）沖縄こどもの国における種の保存に対し、

以下のとおり伺う。 

 ①動物を導入する際のプロセスについて。 

 ②種の保存という観点からの絶滅危惧種の導

入は行なっているか。 

 ③こどもの国に絶滅危惧種はいるか。 

 ④こどもの国でしか会えない動物種（亜種）に

ついて。 

 ⑤絶滅危惧種を展示、保護、繁殖については許

可等が必要か。 

 ⑥絶滅危惧種やこどもの国でしか会えない動

物達を主人公にイベントが開催できないか。 

 ⑦種の保存に対する市の見解について。 

 

（１）北朝鮮による日本人拉致被害問題（以下、

拉致問題）について、以下のとおり伺う。 

①拉致問題について市内各小中学校でどのよ

うな教育及び啓発を行っているか。 

②拉致問題啓発アニメ「めぐみ」の市内各小中

学校における活用状況について。 

 ③北朝鮮人権侵害問題啓発週間における本市

の取り組み状況について。 

 ④ブルーリボンバッジの着用について。 

 ⑤拉致問題に対し、今後の取り組みと市長の見

解について。 
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議席番号 ５ 議員氏名  町 田 裕 介  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 
市 長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 
 

 

 

４．中の町社交街の街灯につ

いて 

 

 

 

 

 
 

５．文化行政について 

 

（１）本市の中心市街地である、中の町社交街に

設置されている街灯について、以下のとおり伺

う。 

 ①街灯の現状について。 

 ②沖縄市社交組合から街灯に関する要望はあ

ったか。 

 ③街灯に対してどのような支援が図れるのか。 

 

（１）沖縄市の文化行政に関して、以下のとおり

伺う。 

 ①県内他市町村において、文化振興に関する条

例が制定されていると聞いているが、その状

況について。 

 ②文化に関する条例を制定するメリット・デメ

リットについて。 

 ③②の質問を踏まえ、本市の見解は。 

 ④（仮称）沖縄市文化振興条例の制定に向け検

討できるのか。 

 

（２）コロナ禍で文化芸術に関するイベントが開

催されなくなってきている現状を踏まえ、以下

のとおり伺う。 

①本市における文化・芸術団体及び文化に携わ

っている方々の現状と課題について。 

 ②本市の支援策を検討できないか。 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

１．新型コロナウイルス対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．米軍基地関連の問題につ

いて 

（１）オミクロン株による感染拡大防止について

伺う 

 ①ワクチン確保と 3 回目接種の迅速化につい

て 

 ②PCR等の無料の検査について 

  ア．高齢者施設等や医療機関の定期検査につ

いて 

  イ．充分な検査体制が確保されているか 

 ③病床確保と地域での陽性者を保護すること 

  ア．医師会とも協力して地域の医療体制を確

保すること 

  イ．自宅療養者への食料、日用品の提供体制

の整備はされているか 

  ウ．保健所との情報共有などの体制を緊急に

整えられているか 

 ④補償と生活支援の抜本拡充をすること 

  ア．暮らしと営業への支援を 

  イ．市民のニーズに対応した単独事業の実施

を 

 ⑤ワクチン接種後の後遺症について 

 

 

（１）旧東恩納弾薬庫地区の返還について伺う 

 ①嘉手納弾薬庫地区になった経緯について 

 ②旧東恩納弾薬庫地区の土地利用の面積につ

いて 

  ア．1972年以前と 72年 5月 15日後の面積 

  イ．その後返還された面積 

  ウ．ゴルフ場の面積 

  エ．弾薬倉庫面積 

  オ．自衛隊用地面積 

  カ．今回の返還面積の市有地と個人の土地 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

２．米軍基地関連の問題につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．旧サッカー場跡地につい

て 

 

 

（２）旧知花弾薬庫の倉庫群移設について伺う 

 ①知花 38号線東側の進捗状況 

  ア．道路造成工事 

  イ．土地造成 

  ウ．沈砂池造成 

  エ．史跡文化財 

 ②知花 38号線西側の進捗状況について伺う 

  ア．区域面積と倉庫施設面積 

  イ．埋蔵文化財調査 

  ウ．不発弾等の磁気探査 

  エ．黙認耕作者の明渡 

  オ．スケジュール 

  カ．資材置場用地のスケジュールと利用 

  （ア）黙認耕作者の明渡 

  （イ）ゲートの管理 

  （ウ）黙認耕作者数と利用面積 

 ③倉敷ダムの不発弾について伺う 

  ア．不発弾発見の経緯と通知 

  イ．倉敷ダムの経緯 

  ウ．土地の使用履歴 

  エ．水質調査、低質調査 

  オ．安全な水の安定した供給 

  カ．市民への供給戸数と給水量 

  キ．市民の不安解消の為、市長の見解 

 

（１）Ｐａｒｋ－ＰＦＩホテル建設について伺う 

 ①沖縄アリーナホテル計画について 

  ア．Ｐａｒｋ－ＰＦＩ制度の内容 

  イ．事業計画の認定と有効期間 

  ウ．同ホテル計画の面積 

  （ア）建物面積と何階建てか 

  （イ）駐車場面積 

  エ．トイレの撤去について 

  オ．トイレ跡地の底地調査について 

  （ア）磁気探査 

  （イ）底質調査 

  カ．運動公園内外の水位コンターについて 

  キ．県企業局の観測孔－11 からのＰＦＡＳ

について 

  ク．嘉手納井戸群ＰＦＡＳの変動について 

  ケ．土壌汚染対策法に基づく底質調査でＰＦ

ＡＳの存否を確認する見解について 
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議席番号 ２９ 議員氏名 池 原 秀 明  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

市     長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

４．市道の不法使用（占有）

について 

（１）南桃原 1丁目付近と山里三丁目付近の現況

道路について伺う 

 ①現況道路と計画道路の違いに至った経緯に

ついて 

 ②任意土地区画整理組合の計画道路の総延長

と面積 

 ③個人占有（用）件数と面積 

 ④道路の個人占有（占用）の使用状況と形象 

 ⑤行政財産の管理の在り方について、明渡し、

売却、道路占用契約、覚書等に個人占用 

 ⑥協議不成立なった場合の所有権はどこにな

るか 
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議席番号 ３ 議員氏名 大 城  隼  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市 長 

副 市 長 

教 育 長 

上 下 水 道 

局 長 

消 防 長 

図 書 館 長 

関 係 部 長 

関 係 参 事 

 

１．沖縄市行政について 

 

 

 

 

 

（１）室川自治会について 

①地名の由来について伺う 

②自治会の面積について伺う 

③室川の芸能・人物について伺う 

④室川の人口と世帯の推移を伺う 

⑤室川の道路行政・活動について伺う 

 

 

（２）室川市営住宅について 

①入居者と世帯数について 

ア．これまでの推移を伺う 

②ゴミ収集場所について伺う 

③駐車場・駐輪場について伺う 

④集会室・役員体制について伺う 

⑤火災報知器の誤作動について伺う 

 

 

（３）室川小学校・室川幼稚園について 

  ①小学校・幼稚園の生徒・園児数を伺う 

  ア．室川小学校のこれまでの推移を伺う 

  イ．室川幼稚園のこれまでの推移を伺う 

  ②教育委員会の見解・課題を伺う 

  ③教育長の見解・基本目標を伺う 

  ④旧室川幼稚園跡地について伺う 

  ⑤小学校・幼稚園の特色について伺う 

  ア．学校・家庭・地域等の連携を伺う 

イ．室川新星の歴史とかりゆし大会の繋がり 

（ア）かりゆし交流大会の現状と課題を伺う 
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議席番号 ２１ 議員氏名 新 屋   勝  

答弁を求め 

る者の職名 
質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

 

市   長 

関 係 部 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）本市のスポーツ関連の取り組みについて 

 

 ①国内外の国際的なスポーツの現状について伺

います。 

 

 ②本市での国際的なスポーツの取り組みについ

て伺います。 

 

 ③海外のスポーツチームに関連する取り組みに

ついて伺います。 

 

 ④全日本クラスのスポーツチームに関連する取

り組みについて伺います。 

 

 

 

（１）入院待機ステーションについて 

 

 ①南部地域と沖縄市に設置された入院待機ステ

ーションへの本市消防職員について伺います。 

  ア．派遣期間について伺います。 

  イ．派遣回数について伺います。 

  ウ．派遣人数について伺います。 

  エ．勤務体制について伺います。 

  オ．業務内容について伺います。 

 

 ②派遣された職員は待機ステーションで陽性者

の対応となるが、待機ステーション内で感染し

た職員がいるか。県内から派遣された消防職員

も含め、伺います。 

 

 ③待機ステーションは県の事業だと思うが、派遣

された消防職員の人件費についてはどのよう

になっているか伺います。 

 


